
Congresso Nacional de Educação Física 

 

"Mensagem Final lida na mesa de encerramento – a fechar" 

 

"O CAMINHO É SEMPRE EM FRENTE" 

 

Caros colegas  

Vamos encerrar este Congresso.  

Apenas vos quero dizer o seguinte e a terminar:  

 

Falei-vos, na minha intervenção inicial, num novo rumo que é preciso encontrar para os 

destinos da Educação Física e da nova profissão; Perguntar-se-ão qual é esse rumo, qual é 

esse caminho.  

 

A resposta é naturalmente vossa! Por mim, sei há muito tempo qual é. E quero deixar-vos 

esse testemunho. Disse-me um meu Amigo (Amigo de todos nós).  

 

Era Professor (não de Educação Física), poeta e cantor. O seu nome era José Afonso dos 

Santos, mas conheciam-no por "ZECA AFONSO".  

 

Viveu aqui em frente, na Cidade do Sado... e disse-me: "0 rumo... o caminho... e sempre 

em Frente" !  

 

Colegas,  

O caminho é sempre em frente... Até ao Congresso de 1994... Até ao Congresso de 

1997...  

Até ao Congresso do ano 2000! ! !  

 

depois... depois logo se verá!  

 



Está encerrado o 2.º Congresso Nacional de Educação Física. Manuel Pedreira, Tróia, 30 

de Novembro de 1991.  

 


